

Monsieur le Président, Chers membres du comité,
Chers amis jardiniers, Chers amis,
Mesdames, Messieurs,

Nous célébrons aujourd'hui le 40^{ème} anniversaire des jardins familiaux du Renard, une communauté de passionnés de jardinage qui ont travaillé ensemble pour cultiver de belles plantes, des légumes savoureux et des fleurs colorées tout au long de ces années écoulées. A titre personnel, je suis honoré de faire partie de cette grande famille de jardiniers qui ont partagé leur expertise et leur amour de la nature. Pour une majorité d'entre vous, vos jardins familiaux ont été un refuge, un endroit où vous avez pu vous détendre, vous ressourcer et vous reconnecter avec notre environnement. En tant que jardiniers, vous avez travaillé dur pour maintenir ces jardins en de bonnes conditions, en cultivant et en récoltant avec soin, tout en restant conscients de l'impact de vos actions sur notre environnement et en œuvrant pour bâtir une communauté solide et unie.

Je suis fier de dire que vous avez accompli beaucoup de choses ensemble au cours de ces 40 dernières années et je reste convaincu que vos jardins familiaux continueront d'être un lieu de rassemblement, d'amitié et de partage pour de nombreuses années à venir.

Pour nous, représentants de la FGJF, fédération qui totalise 101 années d'existence, nous vous sommes reconnaissants de votre engagement au profit de cette belle et noble cause.

Je rendrai un hommage particulier à tous vos président(e)s qui se sont succédé au fil du temps, à savoir dans l'ordre d'ancienneté, tout d'abord :

- Mme Christine AESCHBACH
- M. Giuseppe GIORGI
- M. Roger LEUTWYLER (secrétaire puis président)
- M. Pierre PACHE, décédé le 04.11.2018 à l'âge de 75 ans. Il avait été gratifié du diplôme du mérite de la FSJF pour son engagement en faveur des jardins familiaux.
- M. Marius CHILLOTTI
- Et enfin M. Almir BESIC, votre président actuel

Historiquement parlant, le 2 mai 1978, le Conseil municipal de Meyrin, à l'unanimité, octroyait un crédit de CHF 30'000.-- destiné à l'étude d'implantation de jardins familiaux sur le territoire meyrinois. Après 22 mois de gestation, lors de sa séance du 18 mars 1980 et à l'unanimité, le Conseil municipal de Meyrin accordait un crédit de CHF 593'000.-- pour la construction du groupement.

Votre assemblée constitutive eut lieu le lundi 2 mars 1981, entre autre date de mon 20^{ème} anniversaire. L'Histoire ne dit pas quel est l'événement à retenir, à savoir si c'est l'assemblée générale constitutive de votre groupement ou l'anniversaire de mes 20 ans. Je laisserai ce choix à votre libre appréciation....

L'inauguration officielle se déroula le 5 septembre 1981 en présence de M. Pierre PACHOUD, alors vice-président du Conseil administratif de Meyrin.

Au fil du temps, votre groupement a connu les dénominations successives suivantes :

Tout d'abord, le groupement des jardins familiaux de la route de Prévessin, comportant 59 parcelles puis connu sous la dénomination des jardins de la Citadelle et en dernier lieu du Renard.

En ce qui concerne l'attribution des parcelles à cette époque, 200 pré-inscriptions avaient été retenues, 146 dûment confirmées, 87 écartées ou placées en liste d'attente.

La composition de ces 59 heureux bénéficiaires, soit 32 Suisses et 27 non-Suisses, étaient principalement des familles composées de **3 enfants et plus**, ainsi que de quelques retraités, tous domiciliés à Meyrin depuis longtemps, selon des sources que l'on pouvait trouver dans un article paru dans la Tribune des communes de cette époque.

Au niveau politique, le Conseil administratif de la commune de Meyrin, avait vu le passage de M. Claude BLANC, maire et également député et président émérites du Grand Conseil en 1992, parlement qu'il avait quitté en 2004. Il décéda le 12.01.2021 à l'âge de 85 ans. Le monde politique perdait une figure emblématique du parti Démocrate-chrétien devenu aujourd'hui le Parti du Centre.

Des pensées également à M. Pierre PACHOUD et à M. Jean-Claude DUCROT, membre du Conseil administratif, maire puis député au Grand Conseil. Un grand merci à eux pour leur soutien indéfectible. Le président de la FGJF en exercice à cette époque était M. Roger ALLENBACH, lui-même jardinier du groupement de la Garenne.

Pour clore cette page historique, M. Roger LEUTWYLER, secrétaire puis président de votre groupement, mettait en exergue dans l'un de ses courriers daté de 1993 que la création d'un pavillon rationnel et esthétique, à relativement bon compte, comprendrait un chalet bon marché, apporterait une diversification heureuse dans les constructions du groupement.

Il concluait ses propos par la phrase suivante : « N'oublions pas qu'un jour l'ennui est né de l'uniformité ! » Nous étions le 13 septembre 1993. Quelle pertinence M. LEUTWYLER !

Pour terminer, je n'oublierai pas de remercier aujourd'hui vos membres du comité, les bénévoles ainsi que toutes les personnes qui ont participé de loin ou de près aux préparatifs de cette magnifique fête et sans qui rien ne serait possible.

Je vous souhaite un joyeux anniversaire ! Que notre amour pour la Nature et notre passion pour le jardinage continuent d'illuminer nos vies et demeurent à jamais.

Je vous remercie de votre aimable attention.

Longue vie au groupement du Renard et à ses jardiniers, que la fête soit belle !

Thierry HOULMANN